

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan, secara umum dapat disimpulkan bahwa penggunaan asesmen portofolio dapat mengungkap proses dan hasil belajar siswa pada konsep reproduksi. Adapun kesimpulan yang lebih khusus sesuai dengan pertanyaan penelitian adalah sebagai berikut:

- a) Pelaksanaan penggunaan asesmen portofolio dengan 93% indikator terlaksana berada pada kategori ‘sangat baik’ dalam tingkat keterlaksanaan.
- b) Proses dan pencapaian hasil belajar siswa diperoleh nilai rata-rata 77,83 dalam predikat ‘baik’ untuk aspek kognitif.
- c) Siswa memberikan respon ‘positif’ terhadap penggunaan asesmen portofolio. Kelebihan asesmen portofolio memungkinkan siswa untuk mendapatkan informasi mengenai perkembangan kemampuannya dalam pembelajaran dan siswa dapat merencanakan perbaikan dalam proses pembelajaran. Adapun yang menjadi kendala adalah tugas yang banyak tetapi waktu yang disediakan sedikit.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dijabarkan pada BAB sebelumnya, ada beberapa saran yang penulis sampaikan sebagai referensi dan perbaikan untuk penelitian sejenis.

1. Untuk Guru

Asesmen portofolio ini disarankan untuk lebih banyak diaplikasikan pada materi lain dalam pembelajaran biologi karena memberikan banyak keuntungan dalam menilai pembelajaran dan mendiagnosis kesulitan belajar setiap individu siswa sehingga tujuan pembelajaran dapat dicapai dengan merata untuk semua siswa. Tugas yang diberikan dapat dikembangkan tidak hanya berupa tugas kelompok tetapi individu agar keterlibatan siswa dapat lebih ditingkatkan.

2. Untuk Peneliti Lain

Jika peneliti lain memiliki minat terhadap penelitian sejenis, hal utama yang sangat disarankan adalah melakukan sosialisasi kepada siswa dengan lebih baik mengenai asesmen portofolio yang akan dilakukan sehingga siswa memahami bahwa asesmen portofolio sama pentingnya dengan penilaian melalui ulangan atau ujian tertulis yang biasa dilaksanakan (apabila siswa belum terbiasa dengan asesmen portofolio), siswa harus benar-benar paham mengenai kriteria penilaian yang diinginkan. Hal ini penting karena tahap persiapan sangat berpengaruh terhadap kelancaran pembelajaran.